Número: 283

Participa en la inauguración del XXXI Congreso Internacional de Estudios Electorales: "Los Dilemas de la Democracia en América Latina"

En el Proceso Electoral 2020-2021 se pondrá a prueba si la madurez democrática de los actores y partidos políticos es similar a la que han alcanzado los procedimientos e instituciones electorales, sostuvo el Consejero Presidente de Instituto Nacional Electoral (INE).

"Reconocer las derrotas en las urnas, así como los triunfos en ellas ocurridos, incorporar a las minorías en la toma de decisiones y, muy especialmente, reconocer que México es un país diverso, plural, incluyente y tolerante, serán algunas de las actitudes que deberán mostrar para reflejar la madurez democrática que la sociedad demanda", aseveró.



Al participar en la inauguración virtual del XXXI Congreso Internacional de Estudios Electorales: "Los Dilemas de la Democracia en América Latina", organizado por la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOMEE), llamó a evitar la polarización mezclada con dosis de intolerancia que se arraiga en la sociedad y contribuir al debate democrático con argumentos, respetando las diferencias y sin hacer un uso faccioso de los poderes públicos que implique vulnerar el pluralismo y el disenso que supone la recreación de la democracia.

Lorenzo Córdova recordó que las naciones de América Latina han logrado desmontar los sistemas autoritarios. La democracia se ha impuesto como forma de gobierno, aunque su desarrollo ha sido heterogéneo y presenta evidentes claroscuros "que se necesitan estudiar claramente, en especial de cara a los efectos que previsiblemente provocará la doble crisis provocada por la peor pandemia que ha vivido la humanidad: la crisis sanitaria y la crisis económica".

Ante la presidenta de la SOMEE, Angélica Cazarín Martínez; el Consejero Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPCJ), Guillermo Amado Alcaraz Cross; el Rector del Centro Universitario de Ciencias Económico-Administrativas (CUCEA) de la Universidad de Guadalajara, Luis Gustavo Padilla Montes, y el Presidente de El Colegio de Jalisco, Javier Hurtado González, ponderó que en congresos como en éste, se estudien los nuevos dilemas que enfrentan las democracias de la región.

"La pobreza, la desigualdad, la corrupción asociada con el ejercicio de los poderes públicos, la impunidad y la inseguridad como grandes problemas estructurales de nuestro tiempo, son factores que, además de acompañar el cambio generacional de nuestra región, explican la desafección con la democracia, el desencanto con los partidos políticos y el respaldo de los candidatos así llamados antisistema", agregó.

El Consejero Presidente del INE destacó que, en el caso de México, el próximo 6 de junio se renovará la totalidad de la Cámara de Diputados Federal, 15 gubernaturas y se elegirán a más de 21 mil 300 cargos en 32 elecciones concurrentes. "Echaremos a andar la maquinaria institucional perfeccionada a lo largo de 30 años, para garantizar el voto de 95 millones de ciudadanas y ciudadanos".

Sin embargo, Córdova Vianello reiteró que ahí no radica el mayor desafío para la democracia mexicana, no será el modelo electoral, ni la capacidad técnica de las autoridades electorales, sino el contexto en el que se realizará y que pondrá a prueba la madurez democrática del país.

De ahí que reiteró que la construcción de la democracia y su defensa es una obra colectiva, para renovar los poderes públicos a través de elecciones justas, libres y auténticas.

Durante cuatro días, expertos disertarán sobre la democracia y los retos que enfrentan las naciones, así como los organismos electorales para organizar elecciones en un contexto de pandemia.

- Al día, Destacada INE, Elecciones 2021, Noticias
- 2021Comunicados, Comunicados de Prensa, Democracia, Elecciones 2017, Elecciones 2021
- Inauguración del XXXI Congreso Internacional de Estudios Electorales: los dilemas de la democracia en América Latina
- > Intervención de Lorenzo Córdova, en la ceremonia de inauguración del XXXI Congreso Internacional de Estudios Electorales